

Update Gefäßmedizin Vascular medicine update*H. Michaely*

- 693 **Radiologische Diagnostik (Bildgebung)**
Diagnostic radiology (imaging)

Leitthema · Main topic · Review articles

Shuntchirurgie

Shunt surgery

M.K. Widmer · T. Windisch

- 698 **Die Qual der Wahl beim Dialysezugang**
Spoilt for choice in dialysis access

M. Hollenbeck

- 701 **Klinische und apparative Untersuchung von Dialyseshunts in Dialysepraxis und Shuntsprechstunde**
Clinical and instrumental investigation of dialysis shunts in the dialysis practice and shunt counseling

L. Kamper · K. Meletiadis · U. Kusenack · P. Haage

- 709 **Zentralvenöse Obstruktionen bei Patienten mit Dialyseshunt. Diagnostik und endovaskuläre Therapie**
Central venous obstruction in patients with a dialysis shunt. Diagnosis and endovascular therapy

R. Kellersmann · R. Kickuth

- 718 **Stenosen von arteriovenösen Dialysefisteln. Typ-1-, Typ-2- und Typ-3-Stenosen**
Stenoses of arteriovenous dialysis fistulae. Type 1, type 2 and type 3 stenoses

M. Ketteler

- 726 **Calciphylaxie**
Calciphylaxis

Der interessante Fall Case report of interest*P. Dueppers · H. Schelzig · A. Oberhuber*

- 731 **Endovaskuläre Therapie einer Ruptur der Aorta descendens nach aortobifemoralem Bypass. Fallbericht und alternative Zugangswege**
Endovascular therapy of a rupture of the descending aorta after aortobifemoral bypass procedure. Case report and alternative approaches

P. Kissling · M.K. Widmer

- 735 **Shuntchirurgisches Kaleidoskop: Fall Nr. 1**
Shunt surgery kaleidoscope: case no. 1

Rechtsfragen für Gefäßmediziner Judicial subjects for vascular surgeons*M. Werthern*

- 737 **Nosokomiale Infektionen. Verschärfte Haftung nach Patientenrechtegesetz?**
Nosocomial infections. Increased liability according to patient rights law?

Vaskuläre Leitlinien Vascular guidelines*H. Böhner*

- 740 **Kurzzusammenfassung der Leitlinie „Neue Orale Antikoagulanzen“ der Deutschen Gesellschaft für Allgemeinmedizin und Familienmedizin (DEGAM)**
Brief summary of the guidelines on "new oral anticoagulants" of the German College of General Practitioners and Family Physicians (DEGAM)

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- 743 *T. Wolff · P. Stierli · L. Gürke*
Nierentransplantation. Was sollte der Gefäßchirurg wissen?
 Kidney transplantation · What does the vascular surgeon need to know?
- 751 **Fragebogen**
 Questionnaire

CME

Mitteilungen Notifications

- 753 **Mitteilungen der Österreichischen Gesellschaft für Gefäßchirurgie**
 Notifications from the Austrian Association for Vascular Surgery

Verschiedenes Miscellaneous

- 756 **Impressum** Impressum
- 754 **Termine** Forthcoming meetings



Liebe Leserinnen, liebe Leser,
 wir wünschen Ihnen ein gesundes
 und erfolgreiches Jahr 2015 sowie
 weiterhin viel Vergnügen bei der
 Lektüre Ihrer Zeitschrift.

Ihr Redaktionsteam
 Fachzeitschriften Springer Medizin

Titelbild: aus dem Beitrag R. Kellersmann · R. Kickuth: Stenosen von arteriovenösen Dialysefisteln. Typ-1-, Typ-2- und Typ-3-Stenosen, S. 718–725

Zielsetzung der Zeitschrift

Gefäßchirurgie informiert über aktuelle Entwicklungen in der vaskulären und endovaskulären Gefäßmedizin. Die Zeitschrift wendet sich an Gefäßchirurgen und Spezialisten angrenzender Fachgebiete in Praxis, Klinik und Forschung.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Gefäßmedizin.

Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse und praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Gefäßchirurgie is an internationally recognized journal dealing with all aspects of vascular medicine including surgery, endovascular therapy, angiology, phlebology and articles to basic research. It provides information on current developments in vascular and endovascular medicine and addresses all specialists and scientists who are particularly interested in issues of vascular medicine.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice. Authors have the possibility to submit and publish their manuscript in English.

Review: All articles of *Gefäßchirurgie* undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in EMBASE and Scopus.